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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE TURISMO 

 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas del día tres de Noviembre del año dos mil 

nueve, en la Sala de Juntas del edificio de la Tesorería Municipal, ubicado en la calle N° 2 Ote. 107 Col. 

Centro Histórico de la Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 

fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el 

Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron 

las siguientes personas: 

 

Lic. Mercedes Vicente Mojica Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo 

Dr. Alfonso R. Rocha Herrera Consejero 

Lic. Ángel de Jesús Osorio Ochoa Consejero 

Arq. Eduardo Pérez Peredo Consejero 

Mtra. Erika Lidiette Rodríguez B. Consejera 

Dra. Guadalupe Lozano Garfias Consejera 

Lic. Jannette Velázquez Hernández Consejera 

Lic. Sonia Osorio Amador Consejera 

Mtro. José Luis Galicia Osorio Consejero suplente de la Lic. Ángeles A. Tejeda 

Mtra. Ma. Elena Porras Razo Consejera Suplente del Lic. Alfredo Arizmendi 

Lic. Alejandro Curro Mendoza Rpte de la Comisión de Turismo en el Ayuntamiento 

C. Rosita del Castillo  Jefa del Dpto. de Vinculación Institucional y 

Capacitación en la Dirección de Turismo Municipal 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana 

         

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Noviembre bajo el siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y apertura de la sesión. 

2. Lectura Discusión y aprobación, en su caso del orden del día. 

3. Revisión de Acuerdos de la Sesión Anterior. 

4. Informe de actividades del Consejo Ciudadano de Turismo. 

5. Presentación sobre proyectos implementados entre el Municipio de Puebla y sus Ciudades 

Hermanas, a cargo de la Dirección de Promoción de la Inversión y Asuntos Internacionales. 

6. Presentación del Proyectos de Tecnología y Patrimonio para Puebla, a cargo del Arq. Eduardo 

Pérez Peredo. 

7. Informe de avances de las Comisiones 

 Planeación 

 Capacitación 

 Proyecto de Foro de Organismos Turísticos, a cargo de la Consejera Lic. Yessica Ledo 
Arellano 

8. Asuntos Generales 

 Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión 

 

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 
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Lic. Mercedes Vicente Mojica - Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo da la bienvenida a los 

Consejeros Ciudadanos, autoridades del Ayuntamiento e invitados especiales, subsecuentemente 

habiéndose cumplido el quórum legal inicia la sesión, da lectura del orden del día y circula el acta de la 

sesión anterior para rúbrica de los presentes.  

 

Menciona los avances de los acuerdos tomados en la sesión anterior, retomando un tema en particular 

que es la creación de comisiones al interior del Consejo “Planeación”, “Capacitación” y “Vinculación” 

mismas que en otro punto del orden del día lo comentará a detalle. 

 

Prosigue y dice que de las diferentes actividades en las que participó como Presidenta del Consejo 

durante este mes fueron: asistir a la sesión de la Comisión Ejecutiva (reunión con los 16 Presidentes de los 
Consejos Ciudadanos), en la cual cada Presidente de consejo presenta ante el pleno, los programas y 

planes de trabajo para el próximo año, esto con el propósito de presentarlos lo más pronto posible ante 

la Presidenta Municipal Lic. Blanca Alcalá Ruiz, añadiéndole algunas peticiones que existen en cada 

consejo en particular. En lo que respecta al Consejo de Turismo se solicitó que la Dirección de Turismo 

Municipal presente oficialmente el plan estratégico de turismo para conocimiento de todos.  

 

En la sesión de la comisión ejecutiva, el consejo de protección civil solicita el apoyo de los consejos 

ciudadanos para participar al evento (cena de gala), que tendrá como propósito recaudar fondos, 

mismos que servirán para los proyectos del consejo. 

 

Asistió la presidenta, junto con otras autoridades del Ayuntamiento al Congreso que organizaron las 

facultades de Administración de Instituciones y Gastronomía en la UPAEP, participando en un foro de 

discusión con temas turísticos. Participó en una entrevista de Radio; informa que ya tuvo la entrevista 

con el Arzobispo, de Puebla, el cual informó que la Catedral estará abierta en un horario corrido para 

brindar una mejor imagen ante los turistas, además de indicarles que procurará intervenir con los 

párrocos de las iglesias de Sto. Domingo, San Francisco y Sta. Mónica para que opten por está línea, por 

otro lado, se le proponiéndole al arzobispo la creación de una comisión de turismo para que sesione 3 

veces al año, trabajado en temas concernientes al turismo y a la iglesia (petición aceptada) de igual 

modo, se platicó de las necesidades que tiene este tema para reforzar su imagen ante los turistas, y del 

apoyo que pueden alcanzar con otros programas. Los Consejeros abundan más sobre el tema y los 

resultados detallados de la entrevista. Cabe mencionar que el Consejo de Centro Histórico y Patrimonio 

Edificado tiene una comisión de Arte Sacro, la cual podrá trabajar de manera vinculada con algunos 

temas de este consejo. 

 

El Secretario Ejecutivo del Consejo añade que en la comisión ejecutiva se revisaron los planes de trabajo 

y proyectos de cada consejo, esto con el objeto de solicitar y programar una reunión con la Lic. Blanca 

Alcalá Ruiz. Muestra el formato que fue aceptado por el Presidente del Consejo de participación 

Ciudadana, el cual propone que cada consejo divida los proyectos en dos formas prioritarios o 

estratégicos y transversales (que se trabajen entre más consejos), así como poco a poco, tomar el tema 

del marco normativo de los consejos, Capitulo 8 del Código Reglamentario.  

 

Igualmente se presentará la iniciativa de tomar talleres que refuercen la capacitación y participación 

ciudadana en el municipio, el punto de la página web, etc. Con lo anterior se solicitó que cada consejo 

envié el listado de sus proyectos. 

 

El Arq. Eduardo Pérez Peredo presenta el Proyecto “Puebla Patrimonio… Centro Histórico” toma la 

palabra y manifiesta que tiene la experiencia de 20 años en trabajar proyectos en Centros Históricos, 

dedicándose hacer cartografía artística e investigación de los centros históricos de patrimonio cultural 

de la humanidad de México. Por tal razón presenta ante el consejo el CD interactivo que elaboró de 
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Puebla, cuyo objetivo es el de conservar preservar, y difundir y educar, proyecto que tiene sentido 

didáctico dirigido a todos,  especialmente a los niños, logrando con este tipo de proyectos crear sentido 

de apropiación de identidad del patrimonio (Se presenta y explica a detalle el demo del Interactivo). 

 

Los Consejeros toman la palabra y felicitan el trabajo presentado por el Arq. Eduardo Pérez Peredo, 

señalando que este tipo de presentaciones deben apoyarse, presentarse y difundirse en espacios 

importantes de Puebla, ya que en ocasiones las autoridades ven los trabajos de los ciudadanos y no los 

arropan ni difunden, siendo estos proyectos sustentable y necesarios. 

  

El Arq. Eduardo Pérez Peredo informa a los presentes que el proyecto está avalado por ICOMOS. 

Exterioriza que se subirá a la Red este proyecto, y Puebla será la primer Ciudad patrimonio en 

Latinoamérica que tenga este nivel de información de su Centro Histórico. Dice que actualmente no 

hay la sensibilidad política, ni voluntad para ejecutar acciones que apoyen este tipo de proyectos, pero 

continuará insistiendo con otros organismos para alcanzar su objetivo.  

 

Añade que este tipo de trabajos interactivos tienen la finalidad de educación para los niños, 

considerado, como un avance significativo de aprendizaje. Continua y dice que existe un libro en la 

ciudad de Morelia denominado “Conoce tu Ciudad” el cual ha sido un instrumento de educación para  

taxistas, choferes, personal de bancos, meseros, recepcionistas de hoteles, etc. con el propósito de 

obtener un mejor conocimiento de esa ciudad y brindar al visitante una mejor atención y orientación 

con respecto a la ciudad, además que la autora de este libro lo implemento en un programa para niños 

el cual ha sido exitoso, siendo este un ejemplo, de la forma de cómo se debe de trabajar en programas 

que no son caros, que son sustentables además de exitosos.    

 

AVANCE DE LAS COMISIONES: 

 

Se informa que la Comisión de Planeación llevó a cabo su reunión en las instalaciones de la UVM, 

trabajando en los proyectos del consejo conforme el formato que se estableció para los Consejos 

Ciudadanos. La Comisión de Capacitación no ha tenido la oportunidad de reunirse sin embargo, y 

posiblemente está comisión, será lidereada por el Lic. Fernando Cameras. 

 

Con lo que respecta al Foro de Organismos Turísticos, señalan que han estado recibiendo información 

vía correo electrónico de cada avance y detalle de la misma, a continuación los responsables de la 

comisión invitan al consejo a su primer Foro, el cual se llevará a cabo el viernes 06 y 07 de noviembre. 
 

Como asuntos generales los consejeros toman la palabra y enuncian los diferentes eventos que habrá 

en los próximos días, solicitando la participación del consejo, así como iniciar las gestiones para 

organizarse a su convivio navideño. 

 

Siendo las veinte horas de este día se da por terminada la sesión llegando a los siguientes; 

                                                                           

ACUERDOS 

 

1. Se convocará a la próxima sesión del Consejo el día  02 de Febrero del 2010. 

2. Se anexa a la Comisión de Vinculación el proyecto del Arq. Eduardo Pérez Peredo. 

CONSEJEROS CIUDADANOS 
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Lic. Mercedes Vicente Mojica 

Presidenta del Consejo de Turismo 

Arq. Eduardo Pérez Peredo 

Consejero 

 

 

 

 

Mtro. José Luis Galicia Osorio 

Consejero suplente de la Lic. Ángeles A. Tejeda 

Dr. Alfonso R. Rocha Herrera 

Consejero 

Lic. Ángel de Jesús Osorio Ochoa 

Consejero 

Mtra. Erika Lidette Rodríguez Bonilla 

Consejera 

Lic. Jannette Velázquez Hernández 

Consejera 

Dra. Guadalupe Lozano Garfias 

Consejera 

Lic. Sonia Osorio Amador 

Consejera 

Sra. María Elena Porras Razo 

Consejera Suplente 

FUNCIONARIOS DEL AYUNTAMIENTO DE PUEBLA CAPITAL 

 

 

 

 

C. Rosita del Castillo 

Jefa del Dpto. de Vinculación Institucional y 

Capacitación en la Dirección de Turismo 

Municipal 

Lic. Alejandro Curro Mendoza 

Rpte de la Comisión de Turismo en el 

Ayuntamiento 

 

 

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals 

Secretario Ejecutivo del Consejo de 

Participación Ciudadana 

 

 


